
Protokoll zur 2. Schulpflegschaftssitzung im Schuljahr 
2018/2019 am 20.05.2019 
 
Beginn:   18:35 Uhr 
Teilnehmer:  siehe Anwesenheitsliste 
Tagesordnung:  siehe Protokollverlauf 
Protokollführung: Matthias Gericke (6c) 
 
 

TOP 1 - Begrüßung und Eröffnung 

 
Die Schulpflegschaftsvorsitzende - Frau Schmidt - begrüßt die Anwesenden und eröffnet die 
Sitzung. 
 

TOP 2 - Genehmigung Protokoll und Tagesordnung 

 
Das Protokoll der letzten Sitzung und die heutige Tagesordnung werden einstimmig angenommen. 
 

TOP 3 - Bericht der Schulleiterin Frau Dr. Köhler 

 
3.1 G9 am MGI  
Die Erstellung der „Stundentafel“ für das Schuljahr 2019/ 2020 (Verteilung der 
Pflichtwochenstunden und der 8 möglichen Ergänzungsstunden in den Jgst. 5-10) ist 
abgeschlossen. Die Lehrerkonferenz hat der Stundentafel bereits zugestimmt, die Schulkonferenz 
entscheidet in ihrer nächsten Sitzung. 
Ziel/ Anwendung der Ergänzungsstunden: 
 

 Stärkung der Schülerschaft vom Übergang der Grundschule zur weiterführenden Schule, 

 Übergang von Sekundarstufe I zu Sekundarstufe II, 

 Begabtenförderung im Rahmen des Schulprofils. 
 

Die Splash-Klassen sind hiervon unberührt und bleiben im IST-Zustand. Im Zuge der G9-
Umstellung steht ebenfalls die Dauer der Klassen- und Fachlehrerzuteilung zur Diskussion. 
 
Wichtig: 
Für beide Schulsysteme (G9 und G8) ist die Erstellung von Förderplänen bei Versetzungsgefahr 
von der Landesregierung abgeschafft worden. Bei Bedarf sind Förderempfehlungen zu geben. 
 
3.2 Digitalisierung – Bericht vom stellv. Schulleiter Herrn Peters 
Keine ad-hoc Massen-Endgerät-Anschaffung in Planung. 
Die MGI-Lehrerschaft hat wertvollen Input am „Pädagogischen Tag“ in Form von Vorträgen, 
Workshops und Praxisbeispielen gewonnen und konnte von bereits erprobten Schulen wichtige 
Erkenntnisse und Anwendungstipps mitnehmen. 
Bis Ende des Schuljahres 2019/20 soll ein Medienkonzept finalisiert sein. Vorrangiger Inhalt: 
„Welches Unterrichtsfach kann/soll welche Inhalte mit welchen (digitalen) Medien vermitteln? Und, 
welche Kompetenzen sollen bei der Schülerschaft dadurch gefördert werden?“ 
 
„MGI goes WLAN“ -> Access Points sollen in der Schule eingerichtet werden. Die Stadt Iserlohn ist 
mit Ausschreibung gestartet und eruiert zzt. potenzielle Anbieter. Pro Schule werden ca. 2 
Tabletsätze (à 16 Endgeräte) angeschafft. Die Schule beabsichtigt aus eigenen Mitteln weitere 
Geräte anzuschaffen. 
Der Schülerschaft wird keine private Internetnutzung zur Verfügung gestellt. 
Die Tablets werden benutzerdefiniert gesichert um Datenmissbrauch  vorzubeugen. 
  



3.3 Sonstiges 
Das Schulfahrtenkonzept befindet sich in Überarbeitung, hierzu wurde eine (Lehrer-Schüler-
Eltern)-Arbeitsgemeinschaft gegründet. Die (Lehrer-Schüler-Eltern)-Arbeitsgemeinschaft 
„Mensa“ ist gestartet und diskutiert inhaltlich Folgendes: 
 

 Vorschläge zum Essensangebot 

 Regelwerk 

 Öffnungszeiten 

 Wünsche und Anregungen von Schüler- und Elternschaft 
 
Frau Melanie Müller befindet sich aktuell in Mutterschutz (Fächer: Mathematik/Physik). 
Frau Wolf ist zum 01.05.2019 für die Fächer Mathematik und Latein am MGI eingestellt worden. 
 
Die nächste Schulkonferenz findet am 05.06.2019 statt. 
 
Am 11.07.2019 ist der zentrale Wandertag. Teilnehmende Klassen sind die Stufe 5 – 10 sowie ein 
Musikkurs aus Q1. 
 
TOP 4 - Bericht der Schulpflegschaftsvorsitzenden Frau Schmidt 
 
4.1 Ergebnisse der Mitgliederversammlung der LE am 18. Mai 2019 
Das Thema der Frühjahrsmitgliederversammlung lautete „Aufgabenverteilung zwischen dem 
Ministerium für Schule und Bildung mit seinen nachgeordneten Behörden und den Schulträgern“. 
Hierzu waren Staatssekretär Mathias Richter, MSB NRW sowie Klaus Hebborn, Leiter Dezernat für 
Bildung, Kultur, Sport und Gleichstellung des Städtetags NRW eingeladen, die sich nach ihren 
Vorträgen den kritischen Fragen der Elternvertreter stellten.  
 
Darüber hinaus informierte Herr Prasse vom Ministerium über den Stand zu G9 und beantwortete 
Fragen der Mitglieder.  
 
Im nicht-öffentlichen Teil der MV fanden diverse Wahlen statt (Schatzmeister, Kassenprüfer). 
 
In der Herbstmitgliederversammlung wird das Thema „Digitalisierung, Medienerziehung und 
Informatik“  auf der Tagesordnung stehen. 
 
4.2 DSGVO – Nutzung personenbezogener Daten in den Pflegschaften 
Ein Template zur „Nutzung personenbezogener Daten“ wird von Frau Schmidt nach Mustervorlage 
der LE erarbeitet und den Elternvertretern zur Verfügung gestellt, so dass das Template sowohl in 
der Schulpflegschaft als auch in den Klassenpflegschaften  Anwendung finden kann. 
 
4.3 Sonstiges 
Umgang mit dem Pflegschaftskonto: derzeit in Klärung, in welcher Form das Konto zukünftig 
geführt wird (ggf. über den Förderverein oder weiterhin privat mit Kassenprüfung durch eine/n 
Elternvertreter/in)  
Umgang mit dem derzeitigen Saldo auf dem Schulpflegschaftskonto nach Abzug der Spende über 
100,- € vom Privatkonto von Frau Schmidt. Vorschlag: Spende des Betrages an die Kinderlobby 
Iserlohn. Hierüber wurde abgestimmt: 
Abstimmung der 28 Berechtigten: 26 pro Stimmen, 2 Enthaltungen. 
Die Kinderlobby Iserlohn erhält den Spendenbetrag. 
 

TOP 5 Bericht der Schülervertreter 

 
Größere Projekte sind derzeit in Abstimmung und Konzeption, darunter „Umwelt mit Courage“. 
 
Das diesjährige Sommerfest (Ende Juni 2019) der Sekundarstufe 2 des MGIs und des Stenner 
Gymnasiums wird wieder in Kooperation mit der Hemer Felsenmeerschule ausgetragen. 
 



TOP 6 Anträge und Anregungen aus den Klassenpflegschaften  

 
Wegfall der Profilwoche stößt bei Eltern- und Schülerschaft auf Unmut. In der Lehrerkonferenz 
haben sich diese für die Profilwoche wiederholt stark gemacht, jedoch ohne städtische 
Unterstützung nicht durchführbar da zu kostenintensiv. Konzepterstellung „günstigeren 
Ausmaßes“ in Bezug auf die Profilwoche ist in Arbeit. 
Sitzungsteilnehmer weisen auf einen evtl. weiteren Sponsorenlauf hin. Dieser war zuletzt ein sehr 
großer monetärer Erfolg. Reaktion Frau Dr. Köhler: gute Idee, dies ließe sich jedoch nicht jährlich 
stemmen. Verweis auf einen 2- bzw. 3-Jahresrhythmus. Sie nimmt den Vorschlag dennoch auf. 
 
Frage aus der Elternschaft zum Thema Medienkonzept: Wird den Kindern auch der Umgang mit 
der Software (z.B. die Erstellung einer Powerpoint-Präsentation) vermittelt? Laut Schulleitung ist 
dies Bestandteil des Medienkonzepts. 
 
Frage aus der Elternschaft zum Thema Gesundheitszeugnis bei den anstehenden Praktika: Hierzu 
stehen Herr Schulz und Frau Grote als Ansprechpartner zur Verfügung. 
 
Aufruf zur SpardaSpendenWahl vom 07.05.19 – 06.06.2019 als weitere Finanzierungsmöglichkeit 
des diesjährigen Opernprojekts. 
 
Aufruf zur Mitgliedschaft beim Förderverein Iserlohn (15€/ Jahr). 
 
 

TOP 7 - Verschiedenes 

Änderungen der E-Mail-Adresse der Elternvertreter mögen bitte zeitnah an die 
Schulpflegschaftsvorsitzende mitgeteilt werden, so dass der Informationsfluss in den Klassen 
gewahrt wird. Ziel sollte sein, möglichst viele Informationen ausschließlich über E-Mail und weniger 
über Papier in den Umlauf zu bringen und Nachhaltigkeit im Blick zu halten. 
 
Die Schulpflegschaftsvorsitzende schlägt in diesem Zusammenhang vor, im Sinne der 
Nachhaltigkeit und im Hinblick auf Müllvermeidung ein eigenes Trinkglas zu den 
Schulpflegschaftssitzungen mitzubringen, so dass auf Einwegplastikbecher weitgehend verzichtet 
werden kann. Dies ist ein kleiner Beitrag zu einem bewussteren Umgang mit unserer Umwelt. 
 
Die Sitzung wurde durch die Schulpflegschaftsvorsitzende um 20:40 Uhr geschlossen. 
 
 
 
gez. Matthias Gericke 
 

 

https://www.spardaspendenwahl.de/

